

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXI.—Número 10.255.

Número suelto 10 céntos.

Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Viernes 6 de Junio de 1924.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32 — Teléfono n.º 6

LÍRICO. ESTA NOCHE GRAN ESTRENO EL VERTIGO

Sensacional película melodramática

Mañana función a beneficio de los hijos de los ambulantes

SRES. ORS Y LOZANO

FELIPE DERBLAY

DEL MOMENTO

Colonias Escolares

El teniente de Alcalde señor Ferbal, se ocupó en la reunión celebrada anoche por la Comisión Permanente, de la organización de las Colonias Escolares, aconsejando introducir modificaciones en la misma en forma que permitirán aumentar considerablemente el número de colonias que disfruten aquel beneficio, sin aumentar en nada la consignación que se gastó el año pasado.

Cuanto miramos con verdadero interés las cuestiones que atañen a la educación de los niños, no solamente a la educación intelectual sino también a su cultura física, y sentimientos verdaderamente caritativos para contribuir a mejorar una y otra, por estimar que de la buena o mala preparación y capacitación que demos a los niños depende, indeciblemente, nuestro mejor o peor porvenir patrio; cuantos miramos con celo todo lo que a la educación integral de la infancia y la juventud concierne, por estimar que es uno de los más sagrados e inexcusables deberes que tenemos para con las nacientes generaciones el de procurarles el mejor desenvolvimiento y dotarlas de la máxima capacitación posible, no podemos, dejar de tributar nuestro sincero y caluroso aplauso a todos aquellos que se preocupan de tales cuestiones y estudian los medios para mejorar dicha función y hacerla más eficaz al fin propuesto.

Y un sincero aplauso hemos de otorgar, muy merecidamente, al teniente de Alcalde don Luis Ferbal, quien anoche expuso en la sesión de la Comisión Permanente, un estudio que ha realizado acerca de la organización de las Colonias Escolares que viene sosteniendo desde hace muchos años el Ayuntamiento.

Nuestro Ayuntamiento fué uno de los primeros de España que ha establecido (hace unos 20 años) haciéndolo en virtud de una proposición suscrita por los concejales el médico don Jaime Font y Monteros y el catedrático don José Fuset Tubiá, dicho sea en honor de quienes lo propusieron y de la Corporación que lo acordó.

El estudio realizado por el señor Ferbal, afecta a la mejor organización de las colonias, mejor organización que permitirá con el mismo crédito gastado el año pasado aumentar el número de Colonias, y por consiguiente el de colonos, con lo cual serán en mayor número los niños y niñas que gracias al Ayuntamiento podrán disfrutar durante un mes el sumo beneficio que a sus organismos en formación ha de reportarles un régimen de vida saludable, en lugar apropiado y para ello escogido, entregados a una intensa cultura física, que al acrecentar sus fuerzas les acrecentará también sus facultades para adquirir luego la educación intelectual que precisan para

ser hombres útiles, aptos para el aprovechamiento de su fuerza y valer.

Cuanto se haga, bien aumentando los créditos, bien procurando por una mejor administración un mayor rendimiento de los créditos consignados, es hacer extensiva tan simpática obra, y cuanto mayor sea el número de escolares que puedan alcanzar este beneficio más efectiva será aquélla y mayor eficacia tendrá sobre nuestro porvenir.

Y si plausible es este estudio llevado a cabo por dicho señor concejal, por cuanto tiende a dar mayor amplitud al funcionamiento de las Colonias, no menos plausible es la iniciativa que expuso de buscar un medio para organizar con Barcelona, un intercambio de alumnos, eligiendo a éstos de entre los escolares que más se hubiesen distinguido durante el curso.

No hemos de enojar a nosotros porque está universalmente admitida, la gran fuerza educativa que tienen los viajes y el convivir en medios distintos al propio de cada uno. Los niños pobres no pueden por sí ni por la voluntad de sus familias realizar viajes y convivir en ambientes nuevos que tanto bien habrían de producirles.

Para suplir esta falta de medios, algo pueden organizar las entidades oficiales. Y algo propuso el señor Ferbal, anoche.

Barcelona, organiza también Colonias Escolares. Pues, con poca dificultad sería posible establecer un intercambio, conseguir que admitiera en sus colonias a varios de nuestros alumnos a cambio de un número igual de los suyos que quedarían atendidos en las Colonias de Mallorca.

Poca dificultad habría que vencer. Solamente la diferencia estribaría en los pasajes para el viaje, y sobre no representar ello un cargo de mucha consideración, todavía creemos que dada la finalidad de esta obra, no sería difícil conseguir ventajas que lo facilitasen más todavía.

Mucho nos place ver a la Corporación municipal preocupada en estas cuestiones, a las que no siempre se presta el interés debido, y deseamos que la Comisión que fué nombrada para llevar a cabo estos proyectos sea coronada su empresa con el más franco y lisonjero éxito.

Conceder de la importancia que la cultura y la educación artística del pueblo tienen para la elevación moral de la nación, el Gobierno fascista ha mostrado ya, con sus animosas reformas en la enseñanza y administración de las Bellas Artes, que conoce cuáles son sus deberes ante la gloriosa herencia del pasado y en cuanto a las promesas ciertas del porvenir.

Os toca ahora a vosotros, ¡oh, artistas!, estudiar todo lo que puede hacer más fecunda nuestra misión. En el esplendor de cuanto en forma nuestra civilización, "saludemos en el Arte a la potencia eterna e inmutable del genio italiano."

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

Para prolongar la vida

En tanto el doctor Voronoff asombra al mundo con sus diábolos injertos, otro doctor, no menos célebre el americano Field director del Instituto de Radio, de Nueva York, lanza al mundo sabio la noticia de que sometiendo metódicamente a un tratamiento radiométrico es posible prolongar, por lo menos en 15 años, el término de la vida humana.

Las aguas radiactivas son de todos conocidas, y se cree que la acción benéfica de dichas aguas, tomadas en el manantial, débese a que en aquel instante la emanación radifera hallase en su total actividad. Convenido el doctor Field de que es el radio un elemento potente de rejuvenecimiento por reanimar las actividades dormidas de los órganos y de los tejidos en donde se acumulan los productos de desasimilación, ha ideado un aparato sencillísimo para radificar las aguas potables. También puede usarse como radificador una especie de jeringuilla que lanza violentamente sobre el agua de un vaso el aire cargado de emanaciones producidas por un tubo de un cuerpo de bomba de cristal, sin embargo, el aparato ideado por el doctor Field es el que mejores resultados está dando. Mediante él se obtiene un agua cuya radioactividad es graduable a voluntad, pues sabido es que la cantidad de emanaciones desprendidas en un determinado lapso de tiempo es una cantidad constante.

Estas emanaciones son el maravilloso descubrimiento de los esposos Marie. Un gramo de radio, emite 136.000.000.000 de corpúsculos de emanación por segundo, constituyendo lo que se llaman los radios alfa. Este proceso sostenido durante millones de años concluye por reducir el radio a la mitad de su peso, al cabo de mil setecientos años.

Por la energía interna sostenida en ese cuerpo, que lanza constantemente un bombardeo eléctrico, con una rapidez de más de veinte mil kilómetros por segundo, obtiene efectos estimulantes no soñados, no bien los tejidos alterados o enfermos reciben el choque de tan formidable energía y el estímulo producido por los conflictos cinéticos de dichos choques regeneran al parecer los tejidos por activación de su metabolismo, una nueva adquisición de materiales nutritivos, con eliminación de los excretos acumulados.

Realizarán los sabios el sueño de Fausto? Nadie es capaz de predecirlo ni de negarlo. Sólo resta hacer votos para que al rejuvenecerse los viejos no repitan la escena tan maravillosamente descrita por Hawthorne en su novellita *La Fuente de Juventud*.

Dr. Pig

POLÍTICA FRANCESA

La campaña contra Millerand

Enviará un Mensaje al Parlamento para que éste despeje la situación

París.—La cuestión de la crisis presidencial continúa apasionando a la opinión y a la Prensa.

Según *La Liberté*, el señor Millerand continúa dispuesto a negarse a salir del Elíseo, a menos que un voto de censura, emanado de las dos Cámaras, no le obligue moralmente a ello.

Añade que los amigos del presidente de la República aseguran que sería difícil a los socialistas reunir mayoría en favor de una proposición que, al derribar al jefe del Estado, violaría las leyes constitucionales de la República.

Cámara un mensaje, que deberá ser puesto a votación, con el fin de aclarar la actitud de ella en lo que respecta a las leyes constitucionales de la República.

Le Matin considera posible que vienes al señor Millerand varias personalidades políticas, que realizarán una gestión cerca del presidente para decidirle a renunciar a sus propósitos de que se abra un debate, seguido de votación, acerca de este mensaje.

En el caso de presentar la dimisión el señor Millerand, se dice que, después de obtener un puesto en la Cámara, asumiría la dirección de las oposiciones.

Los socialistas unidos apoyarán a Herriot.—Candidato de las izquierdas republicanas a la presidencia de la Cámara

París.—El Congreso del partido socialista unificado ha acordado apoyar a un Gobierno presidido por Herriot y autorizar a los diputados y senadores del partido para votar el presupuesto.

Esta tarde se han reunido conjuntamente los grupos de la izquierda republicana democrática y de los republicanos izquierdistas de la Cámara de diputados para cambiar impresiones acerca de la elección del nuevo presidente de la misma.

Se acordó comisionar a varios miembros de ambos grupos para que se avistaran con el señor Raul Peret, presidente que fué de la última Cámara y hablen con él acerca del asunto.

El señor Peret, al recibir a los comisionados, les manifestó que no había variado el criterio respecto al particular y que, por lo tanto, consideraba que no podía ser candidato.

En vista de esto volvieron a reintegrarse a última hora los referidos grupos, los cuales, estimando dignos de respeto los motivos expuestos por el señor Peret para no autorizar la presentación de su candidatura, acordaron designar como candidato de dichos grupos al Sr. Maginot, ministro de la Guerra en el último Gabinete Poincaré.

El señor Maginot ha aceptado esta proposición.

Un ingeniero español inventa una máquina para escribir música

Madrid.—Sigue siendo elogiado y admirado el invento del joven ingeniero español don Manuel García Reliegos, quien ha resuelto el problema de la escritura de la música a máquina.

Nadie ignora la dificultad que representa la copia de los manuscritos musicales y los trabajos que para solucionar esta dificultad se han realizado en el extranjero sin éxito alguno.

Pues bien; el honor de este invento le ha cabido esta vez a España. Uno de sus ingenieros, el joven Sr. García Reliegos, ha conseguido construir una máquina que de un modo perfecto mecanografía en el pentagrama, lo que hasta ahora había que

hacer a mano, con todos los inconvenientes que ello representa.

Unimos nuestra felicitación a las muchas que está recibiendo el joven ingeniero.

¿PORQUÉ PRONOSTICAN EL TIEMPO LOS ANIMALES?

Causa maravilla, y sin embargo no tiene nada de maravillosa, la facultad que tienen muchos animales y no pocas plantas de indicar con alguna anticipación el tiempo que va a hacer.

La explicación que da la ciencia a este fenómeno es muy sencilla.

Sabido es que cada cuadrante de un ciclón o de un anticiclón está asociado con cierta clase de tiempo perfectamente definido. El frente de un ciclón, o de depresión atmosférica, está asociado constantemente con una elevación de temperatura y un aumento en la humedad de la atmósfera; mientras que cuando la tormenta se aleja, la temperatura baja y el viento salta, produciendo tiempo seco.

Conocido esto, se explica que a medida que avanza un ciclón, o sea, un círculo tempestuoso, la humedad de la atmósfera que se produce haga que ciertos pájaros, cuadrúpedos, insectos y flores, presenten una inquietud anormal. El oír sus pájaros las flores y el emigrar los animales se debe únicamente a la condición higrométrica de la atmósfera producida por la cercanía de la tormenta.

Todo el mundo conoce también la forma de nubes llamada cirro, que invariablymente está asociada con el principio del frente de una depresión atmosférica. Cuando se ven nubes de esta clase, no cabe duda de que se acerca una tormenta. El cirro pertenece a la clase de nubes que se remontan alto y erécese que se compone de cristales de hielo que obran como prismas produciendo los nubes o corona que durante el tiempo se forman alrededor del sol y de la luna.

Cuando la gente pronostica lluvia al ver oscilar la luz de las lámparas y de las velas, o sienten dolores reumáticos o en los callos, o escuchan crujir los muebles, tiene razón, y todos estos fenómenos se explican por la elevación de temperatura y aumento de humedad asociada con el frente del círculo ciclónico. Igual explicación tienen los robustos de los pavos reales, el alboroto de los patos y la actividad y brillantez de los gusanos de luz, que también sirven de pronóstico de tiempo lluvioso.

Otro pronóstico de mal tiempo es cuando se oyen distintamente ruidos lejanos, tales como los de los silbatos de trenes y vapores o el rumor de las cascadas, o cuando se ven con mayor claridad que nunca objetos que están a mucha distancia.

La explicación científica de este fenómeno es que aunque las isóbaras o líneas de igual presión atmosférica suelen ser circulares, ocurre a veces que forman líneas rectas con los carriles de una vía férrea, y entonces es cuando ocurre el fenómeno citado.

POR TELÉGRAFO

El viaje de los Reyes de Italia a España

Los representantes de la prensa italiana

Madrid, 5 (10 n.). Los representantes de la prensa italiana que llegarán a Madrid con motivo del viaje de los Reyes de Italia a España, son los siguientes:

Solano, por el *Nuovo Paese*; Da fina, por Agencia de la *Correspondencia*; Amicini, por el *Popolo de Italia*; Estellini, por el *Corriere Italiano*; Molgieri, por el *Mensajero*; Almerini, por el *Mundo*; Praglia, por *La Epoca*, *La Gaceta* y *El Nuevo Soñado*; Antonelli, por *La Tribuna*; Pargirini, por *Ides Nacionales*; Tedeschi, por *El Imparcial*; Balti, por *El Vapor*; Forchitti, por *Ilustración Italiana*; Spanini, por el *Corriere Italiano*; Labardera, por *El Matino*; Ferreri, por *Corriere della Sera*; y el señor Fracaroli.

La Asociación de la Prensa ha organizado varios festejos en honor de sus compañeros los italianos, a quienes además de proporcionarles alojamiento en el Palace Hotel, ha preparado un servicio especial de automóviles, para que éstos puedan practicar con toda comodidad los servicios de la información.

Los festejos en honor de estos señores son como sigue:

Viernes 6.—A las seis de la tarde, visita a la Asociación de la Prensa, donde serán obsequiados con un refresco de honor.

A las diez de la noche, fiesta española de cantos y bailes andaluces.

Domingo 8.—A la una de la tarde banquete en el Ritz.

A las cinco, asistencia a una corrida de toros, siendo obsequiados en el palco con un lunch.

Lunes 9.—Viaje El Escorial, en el tren de las dos de la tarde.

Merenderán en uno de los hoteles del Ritz.

Martes 10.—Excursión a Toledo. Banquete en uno de los hoteles de aquella ciudad; además serán obsequiados con un lunch en el tren regreso.

Para acompañar a nuestros camaradas y hacerles agradable la estancia en Madrid, facilitándoles lo que piden, la Asociación de la Prensa ha acordado que sean los señores siguientes:

Los señores que forman parte de la directiva de la Asociación, y el presidente Francos Rodríguez, y los miembros de la misma, Blanco, Verdugo, Palacio Valdés, Sánchez Esteban, Corrochano, Rebel, Gómez Hidalgo, Escobar, Irujo, Esteban Collantes, García Mora, Gutiérrez de Miguel, Heredero y Casares.

Carta de Mussolini

Madrid 5 (11 n.). La carta que Mussolini ha enviado al general Primo de Rivera dice:

Los comienzos de la legislatura me obligan a trabajar en la nueva Cámara y me impiden ausentarme de Roma. Esto me obliga a renunciar al deseo de acompañar a mis augustos soberanos a España, con lo cual hubiese tenido el gusto de cambiar impresiones políticas con V. E.

Espero una ocasión propicia para poder volver a vernos y hablar largamente de la situación e intereses de ambos países.

Mientras, le renuevo el reconocimiento de la expresión sincera de amistad.

Llegada del Infante D. Fernando a Valencia.

Valencia.—En el expreso de Madrid ha llegado el Infante D. Fernando, el condealmirante Sr. Magaz y el Embajador italiano.

Fueron recibidos por las autoridades, el Ayuntamiento, la Diputación y entidades.

Una compañía del Regimiento de Mallorca rindió honores al Infante. Este revisó la tropa y luego, desde la estación marchó a la Capitanía general.

Un ofrecimiento de los periodistas

El Presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid Sr. Francos Rodríguez estuvo conferenciando con el general Primo de Rivera.

A la salida dijo el Sr. Francos Rodríguez que él, como presidente de aquella Asociación estaba dispuesto a hacer todo lo posible a favor de los periodistas italianos.

La escuadra española sale a recibir a los Reyes de Italia.

Madrid 6 (2 m.). (Urgente)

Valencia.—El Infante don Fernando y el Almirante Magaz, ha embarcado en uno de los barcos de nuestra escuadra.

Esta a las siete de la mañana saldrá al encuentro de los soberanos de Italia.

Los comandadores de Santiago

Una ceremonia

Madrid, 5 (11 n.). Los comandadores de Santiago, bajo la Presidencia del Rey, como gran Maestro de la Orden de Santiago, se reunieron para celebrar el acto de cruzamiento de Caballero de la Orden del Príncipe de Asturias.

Asistió la familia real, el general Primo de Rivera, varios generales del Directorio y muchos caballeros de la orden.

Apadrinó al Príncipe el duque del Infantado.

Este leyó la cédula por la que se le nombra caballero.

El Rey, enseguida exclamó: —¡Cumplase lo mandado!

Como gran maestro y Administrador perpetuo de la orden, el Obispo de Madrid bendijo el hábito del Príncipe.

Este recibió un espadazo regio, ciñéndole la espada y calzándole las espuelas del vizconde de Belveir.

El Príncipe saludó y abrazó a todos los caballeros.

Después se cantó un Responso.

Primo de Rivera saluda a los pueblos hispano-americanos

Madrid 5 (1130 n.).

A las cuatro de esta tarde el general Primo de Rivera dirigió por telefonía un mensaje de salutación a los pueblos hispano-americanos y portugueses.

Dijo que aprovechaba la radiotelefonía para saludar a los pueblos aliados y fraternales.

No tenemos remordimientos que justificar ante el mundo sino el afán de salvaguardar el nombre de España, contrarrestando la campaña de difamación. Salvo excepciones contadas, representativas de sectores inevitablemente lastimados, España, desde Cádiz a Barcelona, desde la Coruña a Almería, cruzando las relicas Castillas, es digna e inteligente.

No dudamos que caeremos alguna vez en el error, somos humanos; pero no puede tacharnos de negligentes ni de mal intencionados.

Reconocemos y estudiamos todas las peticiones; hemos encauzado el problema de Marruecos, pues ya está en vías de sensata resolución; hemos alejado el fantasma del separatismo. Nuestro régimen no es tirano. De 24 penas de muerte dictadas anteriormente a nuestro advenimiento, aconsejamos el indulto de 19 de pena capital, y solo se han reservado a la criminalidad aterradora.

Las deportaciones y destierros no llegan a media docena.

Nadie quiere que abandonemos el poder.

No nos cabe la menor duda de que el pueblo desde los caminos nos dará su voto.

Ni siquiera los hombres de la política dorroca, patriotas y serenos, entorpecen nuestra labor; solo hay la irritabilidad nerviosa de los desequilibrados y extravagantes, que para todos tienen contradicción, poniendo en duda la paternidad de Cervantes del libro de *El Quijote*, en el descubrimiento de Cristóbal Colón en el descubrimiento de América, en el talento y virtud de Isabel la Católica, y en la labor científica de Ramón y Cajal.

Contra estos entes solo hemos adoptado el apartarlos como apañados, para que no gangrenen el cuerpo social.

Termina saludando a los hijos de España en nombre del Rey y del Gobierno, deseando la prosperidad y la paz de todos los hermanos de la raza ibérica.

Terminó dando un viva a la raza.

Colocación de la primera piedra de un Hospital

Asisten las Reinas

Madrid, 5 (10 n.). En el Hospital de Santa Adela se ha verificado el acto de la colocación de la primera piedra del nuevo pabellón, y la entrega de títulos a las enfermeras.

Asistieron las Reinas doña Victoria y doña Cristina, la Infanta Isabel, la marquesa de Talavera, y la Duquesa de la Victoria.

Fueron recibidas por el personal y por los oficiales heridos hospitalizados en aquel establecimiento y por las damas de la aristocracia.

Primeramente se entregaron las cruces de Beneficencia y diplomas a las enfermeras.

La señora marquesa de Ribera pronunció un discurso agradeciendo la presencia de las reales personas, elogiando la labor de éstas en favor de la Cruz Roja.

Encomió la labor de las enfermeras calificándola de Santa, aunque modesta.

Agradeció al Directorio cuanto ha hecho en favor de la Cruz Roja, pues ha sido el único gobierno que se ha ocupado de este asunto.

Seguidamente la Reina doña Victoria entregó las cruces de Beneficencia de primera clase a la Superiora del Hospital de Ceuta, Sor María Demoulin; a la Superiora de Santa Adela, Sor Isabel Moysa.

También entregó los títulos ascendiendo a varias enfermeras.

Después se entregaron las gafas para los pobres que asisten a la consulta de la vista.

Finalmente se colocó la primera piedra echando la Reina la primera paletada.

La capitania general de Cataluña

Mensaje de despedida

Madrid 5 (11 n.). El general Primo de Rivera ha dirigido un telegrama al Capitán General de Cataluña, diciéndole:

Al cesar en el mando de la Capitanía general de Cataluña, cuyas guardias iniciaron unánimes y fieles, el movimiento patriótico, diciéndose en la lucha interna y de conciencia, entre el precepto santo de disciplina, y los mandatos del patriotismo, se despidió de toda la guarnición encareciéndoles que conserven la unión y disciplina de que viene dando pruebas sacrificándose por el bien patrio.

Cuando el civismo recuperó la preponderancia, todos los buenos patriotas y la historia reconocerán los servicios que prestaron los militares y marinos.

Del nuevo régimen

Reunión del Directorio

Madrid 5 (10 n.). El Consejo del Directorio terminó a las nueve de la noche.

Asistió el Subsecretario de Gobernación quien dio cuenta del proyecto de decreto organizando una campaña contra el paludismo.

También asistió el autor del proyecto que es el Director general de Sanidad Dr. Murillo.

Se aprobó el proyecto con algunas modificaciones.

También se aprobó otro sobre la inspección sanitaria de los trenes y estaciones.

Se aprobó otro decreto de reorganización del Real Consejo de Sanidad disminuyendo el número de individuos que lo componen, concretando más las atribuciones de este organismo.

Noticia desmentida

En la oficina de la Prensa manifestaron que nuestra Embajada de París desmiente los rumores circulados referentes a haber ocurrido en Francia graves sucesos políticos.

Fiesta de los Somatenes

En breve el general Ruiz Portal, representando al general Primo de Rivera, irá a Valladolid para asistir a la fiesta de los Somatenes.

La firma del Rey

Madrid 5 (1130 n.). S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Creando la Dirección general de Pesca, estableciendo las bases de su funcionamiento.

Concediendo la administración y custodia y conservación de las vías pecuarias.

ECOS VARIOS

Funerales

Madrid 5 (1130 n.). Esta mañana en la iglesia de San José se han celebrado los funerales en sufragio del alma del ambulantista Sr. Ors costeados por el padre.

Asistieron éste, familiares, amigos, alto personal de Correos y compañeros del Sr. Ors.

Choque de un autocamión

Madrid 5 (1130 n.). Esta tarde en la calle de Hilarion Eslava un autocamión cargado de ladrillos se metió en las aceras, chocando contra el muro de una casa en construcción, derribándolo.

Cogió bajo los escombros a varias personas.

Se extrajo gravemente herido José Martínez, carbonero.

Una niña de 14 años llamada Esperanza Mesa, resultó muerta y una hermana suya, de seis años de edad, grave.

También resultaron heridos dos o tres muchachos.

El Juzgado tomó declaración a los heridos.

El chofer ingresó en la cárcel.

FABRA

Arte y Artistas

LA RECONSTRUCCIÓN DE LOS MONUMENTOS FRANCÉSES

M. Rockefeller ha comunicado al presidente del Consejo, mister Poincaré, que pone a disposición del comité franco americano la cantidad de un millón de dólares, destinada a la reparación de los monumentos franceses que resultaron destruidos o sufrieron grandes daños con motivo de la gran guerra, especialmente la Catedral de Reims, el castillo del parque de Fontainebleau y los edificios y fuentes de Versalles.

En opinión de M. Rockefeller, tales tesoros artísticos constituyen un patrimonio de todas las naciones, y agrega que no es tan solo por razones artísticas por lo que destina esa cantidad al indicado objeto, sino también por simpatía hacia Francia.

Poincaré ha contestado a M. Rockefeller dándole las más expresivas gracias por su altruista proceder y por la inalterable amistad que siempre ha demostrado hacia la nación francesa.

LA DIVERSION DE PATSY RUTH

Después de haber trabajado todo el día en los estudios de la Goldwyn Cosmopolitán, Patsy Ruth

ller busca el reposo en... el baile.

Esta es—dice la simpática artista—la única forma de descanso que me impide pensar en el trabajo realizado durante el día. Si me tiendo en la cama; o si leo, más pensamientos vienen en tropel, y no puedo obtener el descanso cerebral necesario para continuar al día siguiente; mientras que, por el contrario, al son del "jazz" lo olvido todo, para no pensar más que en el deleite del baile.

MIPIÓN DE LAS INSTITUCIONES DE ARTE

Todas las instituciones de Arte, desde el teatro al museo, desde la galería a la academia, deben ser consideradas como escuelas, como sitios destinados no solamente a la cultura, y mucho menos a la curiosidad, sino dispuestas para educar el gusto y la sensibilidad, para alimentar la imaginación, para tener alerta la fantasía, para refinar todas las dotes más altas y poderosas del alma. Así, el Arte, substraído a ejercicios demasiado cerebrales y pedantescos, o a especulaciones demasiado mercantiles, es llevado a estar

EL DR. LUIS FRONTERA

Permanecerá en Palma los días 7 y 8 de Junio. Consulta de Cirujía y enfermedades del aparato genito-urinario, de 12 a 2.

PUIGDORFILA, 14

Señora... Caballero

Las más altas Novedades

Gran Chic en Sastrería

CA NA MARIA DE 'S CEGO

Informaciones

El señor Bastos vendrá a Mallorca.

Para muy en breve se espera que llegará a nuestra isla, el Director de la Compañía Arrendataria de Tabacos, don Francisco Bastos, ex diputado a Cortes.

La visita del señor Bastos a Mallorca, se relaciona con el propósito de comenzar la Compañía Arrendataria, una fuerte campaña para intensificar la persecución del contrabando.

Para mejor organizarla el señor Bastos quiere inspeccionar personalmente aquellas regiones donde se considera que con más frecuencia se contrabandea.

Añádese que durante su estancia en Mallorca el señor Bastos, recorrerá a bordo de uno de los vapores de la Compañía, todo el litoral, deteniéndose en particular a examinar la costa de Sóller, donde piensa montar un extremado servicio de vigilancia.

Para estos viajes han comenzado a hacerse ya los oportunos preparativos.

Las corridas de toros en los pueblos.

El B. O. publica la siguiente circular del señor Gobernador:

Viso el informe del señor Inspector provincial de Sanidad relativo a la visita de inspección girada a las plazas de Toros de esta provincia en cumplimiento de orden telegráfica del Excmo. Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernación y en vista de las razones que en aquél se aducen ha acordado:

1. Prohibir terminantemente las corridas de Toros y Novillos en las plazas de Pollensa y Aloudia por carecer en absoluto de local destinado a enfermería sin perjuicio de que en ellas puedan darse otra clase de espectáculos y en tanto se pongan en las condiciones exigidas.

2. Que para celebrar corridas de toros y novillos en las demás plazas o sean Palma, Inca, Muro y Felanitx, habrá de solicitarse de este Gobierno el oportuno permiso acompañando certificado expedido por el Inspector municipal de Sanidad en el que se haga constar que la enfermería está provista del material e instrumental que exige la R. O. de 8 de septiembre de 1911, sin cuyo requisito no podrá concederse la autorización solicitada.

Lo que se hace público en este periódico oficial para conocimiento de los interesados a quienes ha de presentarse para las infracciones de la presente Circular serán castigadas como desobediencia sin perjuicio de la sanción que proceda como falta sanitaria.

El crimen de Ibiza

La voz de Ibiza hace la interesante narración relativa a la busca del criminal José Bonet (a) Baló autor del crimen de Corona.

El «Baló» continúa huido procurando esquivar a la Benemérita que ayudada por el Sotatón está dando pruebas estos días de una actividad grande, recorriendo los puntos estratégicos de esta Isla en busca del referido malhechor.

Según nuestras referencias en la mañana del domingo fué visto «Baló» por un labrador de Santa Eulalia que estaba cortando hierba.

«Baló» iba con una gorra y llevaba bajo el brazo un lío de ropa y unas alpargatas por estrenar. Caminaba receloso.

El campesino trató de acercarse a él con disimulo pero el criminal al notar lo tomó las de Villadiego internándose en un bosque.

Avisada la guardia civil por el citado labrador organizó una batida por el monte llamado «S. Creu» en cuya cúspide se suponía podía haberse guardado «Baló». Pero esta que desde la altura se conocía espialba los movimientos de la fuerza pública se desiluzó por una vereda.

Varios vecinos de Santa Eulalia le vieron descender de la montaña y dieron la voz de alarma. Entonces somatenistas y varias parejas de la guardia civil le salieron al encuentro pero se conoce que el criminal se dio cuenta de la maniobra porque desapareció por aquel bosque que es espesísimo.

Si guiando una pista se supuso que el «Baló» pudiera haber ido a Cala Curral (San Agustín) donde tiene unos tíos ancianos y a tal efecto una pareja ejerció la vigilancia durante la noche por los alrededores de aquella casa. Ya de madrugada vieron los guardias como salía de la casa con dirección a un estable próximo un hombre que resultó ser el dueño de la casa. Al poco rato salió una mujer en paños menores con dirección al mismo sitio y teniendo pudiese ser el criminal disfrazado de mujer se le dio el alto pero resultó ser la esposa del dueño que iba también a evacuar una necesidad imperiosa.

El lunes se sabe que estuvo en San Mateo «Baló» pero no se ha podido capturarle todavía.

Merece elogios la labor que realiza estos días la guardia civil dirigida por su digno jefe señor Vidal. No puede pedirse más actividad por parte de la citada fuerza que, sobre ser poca, lucha con los inconvenientes de un terreno accidentado y con la destreza de un criminal audaz, con-

cedor de todos los escondrijos de esta isla.

No nos cansaremos de repetir la necesidad de aumentar los puestos de guardia civil en esta isla y muy especialmente de reforzar el de esta ciudad con varias parejas montadas, pues a quien conoce a fondo nuestro país no se le ocultará que con los números de la guardia civil de infantería que hay aquí, aunque fueran hombres de hierro, sería imposible poder ejercer una vigilancia tan estrecha como el momento reclama.

Siendo el tristemente célebre Baló el hombre sobre el cual giran estos días los comentarios, dicho se está que de él se cuentan muchas anécdotas, de algunas de las cuales vamos a hacernos eco.

Baló tuvo fama de ser siempre hombre bragado aunque, en honor a la verdad, debemos decir que sus instintos criminales los reservó únicamente para la familia, a la que odiaba, según dicen, por que ésta, no obstante ser Baló el primogénito, lo tenía postergado en materia de intereses; pues como ya se dijo días pasados la condena sufrida en Santóña fué por parricidio frustrado.

Sin embargo en sus tiempos mozos fué temido por la juventud. Cierta vez estuvo en una casa donde había cortejo y como los padrinos, entre los que los había formados y pendenciosos, creyeron que por su estatura no merecía apenas consideraciones le dejaron sólo cuando le tocó el turno de «hablar con la muchacha».

Entonces Baló salió rápidamente de la casa y encarándose con el grupo que le había hecho objeto de esa burla, al mismo tiempo que les presentaba un trabuco en cada mano, les dijo:

«Atrás y a la casa otra vez». Los cortejadores obedecieron a Baló quien al llegar al portal de la casa y a presencia de aquella familia les añadió:

«Ahora debéis decirme quienes sois para que yo pueda decir que os he obligado a retroceder».

Los jóvenes le dieron sus nombres y él les dijo que era Baló, sentándose tranquilamente al lado de la atola.

Un pleito interesante

La Iglesia de San Cayetano, en tiltigü, «Pasará de nuevo a propiedad de los PP. Teatinos»

El Pleito de Roma, llegó ayer a esta ciudad el Procurador General de la Orden Teatina el Rdo. P. Miguel J. Cerdá.

Este viaje, de público se relaciona con la reciente resolución de un pleito que venían siguiendo los PP. Teatinos y los del Sagrado Corazón, quienes disputaban entre otras cosas, la propiedad de la Iglesia de San Cayetano, que tiempo atrás perteneció a los primeros.

Desearios de informar de todo ello a nuestros lectores, hemos acudido a los centros donde se nos pudo haber facilitado amplia información, pero nuestra labor ha tropezado con una reserva absoluta que nos ha impedido recoger todos los datos que hubiésemos querido ofrecer al lector.

El pleito se refiere a la propiedad de la Iglesia de San Cayetano, a la de San Agustín (Socorro) y a los bienes de Llucho, sobre los cuales pretenden la propiedad los PP. Teatinos, por creer que a ellos les pertenecen y no a los del Sagrado Corazón, que vienen disfrutándolos.

El pleito ha sido muy laborioso, y asegúrase que en Roma, donde en última instancia se tramita, se han librado empeñadísimo pujilatos entre una y otra Orden.

Los PP. Teatinos hace pocos días consiguieron la resolución de uno de los extremos del pleito, y por la sentencia favorable que obtuvieron en el tribunal eclesiástico de Roma, entrarán en propiedad de la Iglesia de San Cayetano, la cual formará de nuevo parte de su patrimonio.

Respecto a las demás propiedades que se disputan, se ignora que haya recaído resolución todavía; pero se estima que la sentencia dictada es un precedente para la cuestión que se debate.

Este asunto es el tema de todas las discusiones en determinados círculos, comentándose la importancia que tiene el triunfo que en el Vaticano ha conseguido la Orden Teatina.

Exámenes en el Seminario

Para conocimiento de los que estudian libremente en sus pueblos, se anuncian los exámenes de los cursos siguientes:

Curso preparatorio: Ingreso, día 14 del corriente.

Curso I. Latín, días 14 y 16; Gramática Castellana, día 17; Geografía, día 18.

Curso II. Latín, días 14 y 16; Historia Universal; día 17; Aritmética, día 18.

Curso III. Sagrada Escritura y Teología Ascética, día 16.

Los exámenes comenzarán a las 9 de la mañana.

Incendio

La guardia civil del puesto de Santa Margarita comunica al señor Gobernador, que el pueblo de María de la Salud, ocurrió un incendio que gracias a los esfuerzos de autoridades y gentes de aquel lugar no revestió importantes proporciones.

La casa incendiada fué la señalada con el número 3, que habita la vecina Antonia Gelabert de 43 años de edad.

A consecuencia del accidente quedó reducida a cenizas una habitación y un techo, que causó gran estrépito al desplomarse; quemándose también una cama y varios colchones, ropas y un montón donde había unos 15 quiniales de paja y herramientas de labranza.

Los daños ocasionados con motivo del expresado incendio, se calculan en unas 500 pesetas.

Reformatorio de niños

El Director Gerente de la fábrica de electricidad «La Palma de Mallorca» don Antonio Rosselló García ha comunicado a la Junta Consultiva del Reformatorio de niños delincuentes y abandonados, que dicha sociedad cederá gratis todo el fluido necesario para el alumbrado interior del edificio en que se ha de establecer dicho Reformatorio, sito en el Torreno.

Es digno de alabanza el proceder de «La Palma»

Concurso Hípico

He aquí el programa del que tendrá lugar en Palma de Mallorca los días 8, 9, 10 y 12 de Junio de 1924:

PRIMER DIA

Inauguración.—Para toda clase de caballos y yeguas: Por lo menos 10 obstáculos; altura máxima, 1'10 metros.

Premios.—1.º 300 pesetas, 2.º 200, 3.º 100, 4.º 100, 5.º 100, handicap; matricula, 20 pesetas.

Omnium.—Para toda clase de caballos y yeguas, obligatoria la inscripción; por lo menos 12 obstáculos, altura máxima, 1'20 m.

Premios.—1.º 450 pesetas, 2.º 350, 3.º 250, 4.º 100, 5.º 100. Handicap, matricula 40 pts.

SEGUNDO DIA

Honor.—Para toda clase de caballos y yeguas.—Para ser propietario de la copa de S. M. el Rey, es necesaria dos años seguidos el mismo jinete con el mismo caballo. El año 1923 la ganó el caballo «Galopary II» montado por don Vicente de la Cruz.

Por lo menos 12 obstáculos, altura máxima 1'10 metros, handicap, matricula 35 pesetas.

Nacional.—Para toda clase de caballos y yeguas nacidos en España; por lo menos 12 obstáculos. Altura máxima 1'20 metros.

Premios.—1.º 500 pesetas, 2.º 300, 3.º 200, 4.º 100, 5.º 100, handicap, matricula 40 pesetas.

TERCER DIA

Copa de Palma.—Para toda clase de caballos y yeguas.—Obligatoria la inscripción; por lo menos 15 obstáculos.—Altura máxima 1'25 ms.

Premios.—1.º 1.000 pesetas, 2.º 500, 3.º 400, 4.º 300, 5.º 200, 6.º 100. Handicap; Matricula 50 pesetas.

Jinckama.

CUARTO DIA

Galopary II.—Para toda clase de caballos y yeguas.—Obligatoria la inscripción; Por lo menos 12 obstáculos.—Altura máxima 1'20 ms.

Premios.—1.º 500 pesetas, 2.º 350, 3.º 250, 4.º 150, 5.º 100.

Handicap; Matricula 45 pesetas.

Despedida.—Para toda clase de caballos y yeguas que no hayan ganado ningún premio metálico en este concurso.

Cuatro premios de cien pesetas cada uno.

Matricula, 15 pesetas.

Reglamento.—Todos los asimilados del Ejército podrán tomar parte.

Este Concurso, organizado por la R. S. Hípica de Mallorca adherida al Comité Central, se regirá por su celebración por el Reglamento que esta última entidad tiene establecido.

Los dos caballos clasificados en cada prueba a continuación del último premiado tendrán opción a un lazo cada uno.

Palma 5 Mayo de 1924.—El Secretario, Julián G. García de la Torre.—V. B.º—El Presidente, Díaz Carvia.

Al Santo Cristo de los Navegantes

Los próximos días sábado y domingo 7 y 8 corriente, tendrá lugar en la Iglesia de la Purísima Concepción del Arrabal de Santa Catalina solemnes cultos en honor al Santo Cristo de los Navegantes y en arreglo al siguiente programa:

Sábado día 7 de Junio.—A las ocho de la noche, Rosario y Completas solemnes en preparación de la fiesta.

Domingo día 8.—A las diez, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. D. Andrés Caimari, Pbro. y Profesor del Seminario.

Por la tarde, a las seis y media, saldrá de esta parroquia la procesión acostumbrada que recorrerá las calles siguientes: San Magín, P. del Puente, Espartero, P. de la Iglesia, Mir, P. del Progreso, Dameto, Barro, Cerdá, P. de la Navegación, Bayo, Ronda, Pursiana, Hornabeque, Fábrica, Ronda Poniente y San Magín.

Conservación de carreteras

Ayer en un Boletín Oficial extraordinario se publicaron los anuncios de siete subastas.

En los mismos se hace presente que hasta la una de la tarde del día 24 del actual se admitirán proposiciones para optar a las siguientes subastas de las obras de acopios de piedra machacada para conservación del firme incluso su empleo con cargo de distintas porciones de las carreteras siguientes:

De Palma a Sóller por Valldemosa kilómetros 1 al 38 y Palma a Capdeella kilómetros 14 al 23, cuyo presupuesto asciende a 16.107,15 pesetas, siendo el plazo de ejecución el de tres años y la fianza provisional de 805,35 pesetas.

De Palma a Estallentes kilómetros 25 al 33, Punta del Pi Ve do Esporlas a Santa María kilómetros 15 al 18 y Luch a Alcúdia kilómetros 18 al 25, cuyo presupuesto asciende a 23.791,11 pesetas siendo el plazo ejecutivo el de tres años y la fianza provisional de 1.189,70 pesetas.

De Palma a Capdepera kilómetros 42 al 50, cuyo presupuesto asciende a 23.794,19 pesetas, siendo el plazo de ejecución el de tres años y la fianza provisional de 1.189,70 pesetas.

De Ibiza a San Juan kilómetros 1 al 6 e Ibiza a San José kilómetros 9 al 15, cuyo presupuesto asciende a 11.386,04 pesetas, siendo el plazo de ejecución el de tres años y la fianza provisional de 566 pts. 84 cts.

De Palma a Sueña Colom kilómetro 25 al 28, cuyo presupuesto asciende a 7.467,04 pesetas, siendo el plazo de ejecución el de tres años y la fianza provisional de 373,35 pesetas.

De Mahón a San Luis kilómetros 1 al 5, cuyo presupuesto asciende a 9.142,50 pesetas, siendo el plazo de ejecución el de tres años y la fianza provisional de 457,12 pesetas.

Del Puerto de Pollensa kilómetros 27 al 34, cuyo presupuesto asciende a 20.614,79 pesetas, siendo el plazo de ejecución el de tres años y la fianza provisional de 1.030,73 pesetas.

En el Palacio Episcopal

La Junta de la Semana Devota del Carmen en el Palacio Episcopal.

Ayer jueves nuestro Excmo. e Ilustrísimo Sr. Obispo recibió en audiencia particular a la Semana Devota del Carmen, compuesta de las siguientes señoras y señores:

Presidenta: Excmo. Sra. D.ª Carmen de Smetnat, condesa viuda de Ribas.

Vicepresidenta: D.ª Esperanza Rosselló, viuda de Vidal.

Secretarias de Palma y Santa Catalina: D.ª M.ª Ignacia de España y doña María Martín.

Vicesecretaria: Vizcondesa de Conserans.

Tesoreras de Palma y Santa Catalina: D.ª M.ª Teresa Sureda y D. Catalina Sansó.

Vocales: D.ª Isabel Pensabene, doña Magdalena Villarrasa, D.ª Antonia Gomila, D.ª Amparo Lasala, D.ª Francisca Sampol de Massanet, D.ª Carmen Villalonga Olivar y como Inspectora general de coros D.ª M.ª de la Concepción Fortuny.

Su Excelencia Ilma. estuvo afectuosísimo con toda la Junta e hizo espontáneas declaraciones de su afecto y amor a la Santísima Virgen del Carmen a cuya V. O. C. dijo que pertenecía desde su juventud.

Tanto las Sras. y Sritas. de la Junta como el R. P. Superior de los Carmelitas que las presentaba salieron altamente satisfechas de la amabilidad de nuestro amadísimo Prelado y confortadas con sus palabras de aliento y de amor a la Sntma. Virgen del Carmen.

Por su parte también la Junta se propone trabajar sin descanso en la propagación y resurgimiento de la elevación al Santo Escapulario Carmelitano tan consoladora tan antigua y tan arraigada en nuestra Isla.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Pedro y compañeros mártires.—Ayuno con abstinencia de carne.

CUARENTA HORAS.—Continúan en el Socorro, en honor de Nuestra Señora de los Desamparados. Exposición a las 6 y media de la mañana; por la tarde al oscurecer se rozará el Santo Rosario, ejercicio del mes de María y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—Desearo tomar parte en las funciones que las Religiosas de María Reparadora dedican a su excelsa Madre con motivo de la bendición de la nueva Iglesia, Vigilia General voluntaria.

La Vigilia empezará a las diez de la noche del día 7 y a las cinco de la mañana del día siguiente, día 8, habrá misa de Comunión.

Nota.—El Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencia a los que asistan a la expresada Vigilia.

VISITA.—A la Madre del Divino Amor en San Felipe Nerl.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Valencia el vapor «Delfin», con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

Procedente de Valencia el vapor «Cabo San Martín».

Procedente de Málaga el vapor «Teodoro Lorente».

SALIDAS.—Para Cabrera ha salido esta mañana el vapor «Ciudad de Palma».

Para Valencia debe salir esta noche el vapor «Delfin» con el correo, pasaje y carga.

Para Barcelona debe salir esta noche el vapor «Mallorca».

NOTICIAS.—Queda despachado para Ciudadela el pallebot «Flor de Mar», con efectos.

Para Tarragona lo está el vapor «Cabo San Martín».

EL TIEMPO

Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares.

Presión atmosférica a 0° N. M. G. N. 762'4

Característica de la tendencia barométrica. B. S.

Tendencia barométrica. x 0'6

Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento. N. E.

Estado del cielo. Despejado

Temperatura C. 23'0

Humedad relativa. 63'

Temperatura máxima de ayer. 20'2

Temperatura mínima. 15'0

id. id. a descubierto. 14'6

Lluvia en 24 horas. 0'00"

SUBASTA

Acordada por la Comisión Liquidadora la venta en pública subasta de los bienes que falta realizar de la casa Esbarranch, se anuncia que esta tendrá lugar el día 7 de Junio a las 10 de la mañana ante el Notario de esta ciudad D. José Soñes (San Cayetano, 1), con arreglo a las condiciones que podrán ser examinadas en el despacho del citado Notario, en donde estarán de manifiesto la titulación de las fincas.

Las fincas que se han de subastar son: Dos casas situadas en San Capas.

Una casa en la calle de la Alfarrería.

Una casa destinada a Fábrica con su maquinaria, sita en Manacor.

Dos fincas rústicas, procedentes del predio Llodrà, del término de Manacor.

MATEMATICAS

Bachillerato, Escuela Comercio, etc., clases especiales bajo método rápido de enseñanza.

Curso especial para Septiembre. Informes: Santaella, 10-2º.

Mecánico ajustador

Se necesita que sea inteligente en el ramo del automóvil y conociendo perfectamente el motor de explosión. Inútil presentarse sin buenos conocimientos. Razón. Centro de Anuncios.

OBRAS POÉTICAS MODERNAS

Las rosas de la fontana, por Tomás Borrás, 2 pesetas.

Aires nupciales, por Vicente Medina 4.

Al sembrar los trigos, por M. Blanco Belmonte, 4 id.

La buena canción, por Paul Verlaine, 4. Nuevas canciones, por Antonio Machado 4 id.

Del tuca de alba al toque de oración, por Francisco Jammes, 4 id.

Brisas del Teide, por Mercedes Pinto. 2. La porfía de los miserables por Albert Valero Martín, 4 id.

Hogueras en la montaña, por Fernando González, 5 id.

Desde la cumbre, por José Polo Barbero 250 id.

Tienen decidido viaje a Barcelona para donde embarcarán esta noche a bordo del vapor Mallorca.

El señor Vizconde de Calseran y don Pedro Morell y señora.

El vocal de la Junta de Navegación y pesca don Bartolomé Ferragut.

D. Vicente Juan, don Bartolomé Malta, don Ramón Carbonell, don Luis Anles, doña Catalina Oliver, don Ramón Balaguer, don Ramón Monedero y don Antonio Bonadín.

Tienen decidido viaje a Barcelona para donde embarcará esta noche, el diputado provincial y exalcalde de Palma don Bartolomé Fons Jofre de Villegas.

De teatros

Principal

Esta noche con las sesiones de cine debutará en nuestro primer coliseo la canzonetista Pilar Alonso ya conocida de nuestro público por haber trabajado distintas veces en el Teatro Lírico.

Los precios anunciados son: pesetas 2'25 butaca con entrada, 0'75 la entrada general y 0'55 entrada al paraiso.

Se estrenó anoche en este teatro la obra La casa cercada que su autor el literato francés Paul Frontat titula «escenas de guerra y amor» demostrando con ello un gran acierto, toda vez que el asunto, el argumento, queda condensado en el tercer cuadro de la obra, pudiendo decirse que el resto se reduce realmente a las supradichas escenas de guerra y amor.

La casa cercada a pesar de ser una obra en la cual se pinta antes que nada el carácter inglés, tuvo un verdadero éxito al ser estrenada en París y este éxito se reprodujo luego al darla a conocer Paoo Morano en el Teatro de la Princesa de Madrid, vertida al castellano por Carlos de Batlle, ese hábil comedógrafo español que tiene el acierto de transportar a nuestro teatro todo lo que digno de mención se estruena allende los Pirineos.

Paul Frontat en la obra estrenada anoche se acredita una vez más como un excelente autor dramático conocedor de los resortes que hay que tocar para llegar al público, los cuales sabe pulsar con raro acierto, combinando con gran habilidad la nota sentimental con la melodramática.

El diálogo como todos los del citado autor francés muy suelto y ameno, y nunca exento de interés y los tipos están dibujados de mano maestra, habiendo tenido el acierto de saber reservar hasta el final el motivo, la causa fundamental de toda la actuación del personaje central.

La interpretación de la obra fué un verdadero acierto por parte de toda la compañía sobresaliendo el Sr. Morano que encarnó magistralmente la parte de coronel y que en la última escena rayó a una altura insuperable.

La Srita. Villegas muy acertada en su parte, y como siempre muy acertada de gesto dando gran relieve a las escenas dramáticas; muy bien los señores Morano (M.), Delgrás y Pont en sus respectivos papeles y contribuyendo todos los demás al buen conjunto.

La presentación de la obra verdaderamente espléndida.

Mutualidad de Accidentes de Mallorca

(Autorizada por Real Orden de 21 Marzo de 1922)

Se pone en conocimiento de los Sres. Mutualistas haberse inaugurado el nuevo DISPENSARIO establecido en la calle del Conquistador, número 16 (bajos), en donde queda establecida desde las siete de la mañana a las siete de la tarde una guardia de Señores Médicos, para la mejor asistencia de los accidentados.

La Mutualidad ruega a sus asociados que no lo hayan hecho y a los industriales todos se sirvan visitar el referido DISPENSARIO.

BALEAR. Domingo y lunes

GRANDISOS ESTRENOS

LA AMIGA DE S. E.

Fortuna de Colette

y a petición general

Viaje de SS. MM. los Reyes

PLAZA DE TOROS DE INCA

Domingo 15 de Junio de 1924, a las 5 de la tarde

GRAN ACONTECIMIENTO TAURINO

6 hermosos novillos toros 6

de la ganadería del Excmo. Sr. Marqués de Villamarta

por los valientes matadores

Félix Rodríguez, Alpargaterito, Fernández Prieto

Entrada general Sombra 6 ptas. Sol, 4.



Mujeres bellas!

No dejéis que la pobreza de la sangre marchite vuestros encantos. La inapetencia, la debilidad, la anemia, el insomnio y el cansancio se curan bien y pronto nutriendo la sangre de hierro y glóbulos rojos con el poderoso Reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSITOS SALUD impreso en tinta roja.

Deportivas

FUTBOL. En el campo del Regional.

Procedente de Ciudadela y por vía Alcudia llegaron anoche los jugadores que integran el «Ciudadela F. C.» equipo que viene a Palma para jugar los días 8 y 9 del corriente y en el campo del Regional con el primer equipo propietario del campo dos partidos amistosos.

El equipo visitante viene completo y animado de los mayores entusiasmos para demostrar su potencialidad y técnica. Está hoy el «Ciudadela F. C.» en perfecta forma de entrenamiento como lo prueba los resultados últimamente obtenidos pues jugando con el «Alayor F. C.» y alieneando en sus filas a dos reservas lo batió por 9 a 1.

El «Alayor» ha jugado últimamente contra el «Mahón F. C.» en el campo de éste empatando a un gol. Lo expuesto da una idea de la potencialidad del «Ciudadela» por cuanto el «Mahón F. C.» es conocido de la afición palmesana por su reciente actuación en ésta.

Los titulares llegados hoy que forman el equipo visitante son los señores siguientes Coll, Capó, Sastre, Piedrabuena, M. Pons, Serra, Marqués, J. Pons, Casasnovas, Cortés, y Fiol, como reserva Mercadal.

Acompañan el equipo el Vice Presidente señor Sancho y vocal señor Barceló y el masajista del equipo.

Han adelantado el viaje los menarquines viniendo por vía de Alcudia con el fin de estar el domingo y lunes próximo en condiciones para poder rendir la totalidad de su juego, conocer el campo donde deben actuar y corresponder a la afición palmesana «la que desde estas columnas saludan» y a la que se considera en débito y esperando de ella su fallo. Más teniendo en cuenta que han desfilado por ésta todos los equipos de valía de Menorca tienen especial interés en presentarse en la mejor forma posible y no desmerecer de sus paisanos.

El «Regional» por su parte está sometido a fuerte entreno, pues sabedor del rival que se le va a enfrentar en las fechas 8 y 9 del corriente va dispuesto a dejar bien sentada la fama de que goza entre la afición palmesana y revalidándose de recientes actuaciones poco felices.

En las filas regionalistas hará su debut un importante elemento que se ha revelado en la actual temporada.

A las 430 tendrá lugar un interesante partido entre los infantiles

del «Regional» y los de «La Estrella» y a continuación dará principio el partido entre el «Ciudadela F. C.» y el «Regional».

El «C. D. Hostafranchs», jugará el domingo y lunes con el «Alfonso XIII».

La Real Sociedad anuncia la celebración de dos partidos en su campo de Buenos Aires entre el notable equipo de Barcelona «C. D. Hostafranchs» y su primero.

El equipo visitante vendrá reforzado con excelentes elementos, que darán mucho mayor interés a los partidos, entre ellos Juan Calvo, el notable medio del «Real Murcia», que jugó últimamente con el «Nación» y es casi seguro venga Lakatos, formidable delantero muy conocido por sus resonantes triunfos obtenidos en Cataluña jugando con el «Español» y el «Martín».

Además, han ingresado recientemente en el «Hostafranchs» notabilísimos jugadores, entre los que se destacan Pallarés, interior derecha que estuvo en Palma con el «Tarrasa» y los hermanos Sanahuja.

Vienen también con el equipo, Comrominas, del «Español» y ahora del Club visitante, y Borrás que hasta esta temporada defendió los colores del «Unión Sportiva de Sans» y defendiendo a este Club estuvo en ésta, jugando dos reñidísimos partidos con los actuales campeones de Mallorca.

Con los jugadores mencionados y los restantes que integran el team que llegará mañana, todos ellos conocidos como elementos de valía, es fácil deducir lo muy interesantes que forzosamente han de resultar los dos partidos.

El Comité Provincial

Según noticias que hemos recogido en centros bien informados, podemos adelantar que en la reunión que celebró anoche el Comité Provincial, fueron castigados a uno y seis meses de descalificación dos conocidos jugadores de una importante Sociedad y al mismo tiempo lo fué por un año otro equipar perteneciente a un popular Club.

Los acuerdos del Comité, imponiendo su autoridad por igual, haciendo igual de su imparcialidad, han sido muy bien acogidos por la mayoría de aficionados, divulgándose rápidamente la noticia.

Una carta de «La Estrella F. C.»

En una carta que suscrita por don Matías Colóm, nos ha dirigido «La Estrella F. C.» comentando el resultado del partido «Estrella-Constancia» celebrado en Inca, dice que este fué debida a la parcial actuación del árbitro iniquo, que salvó—añade— a sus paisanos de una derrota segura.

CICLISMO

El próximo domingo tendrán lugar las grandes carreras regionales de bicicletas en el Velódromo del Veloz Sport Balear con el siguiente programa:

1.º Desfile obligatorio para todos los corredores. Distancia tres vueltas.

2.º Carrera de Velocidad libre para todos los corredores, distancia tres vueltas, por eliminatorias, según el número de inscritos y final.

Tres premios de 40, 30 y 20 ptas.

3.º Carrera de resistencia libre para todos los corredores, distancia 20 vueltas con primas de 5 pesetas a la 5, 10 y 15 vueltas.

Tres premios a la final de 40, 30 y 20 ptas.

4.º Carrera de velocidad reservada para los corredores que no hayan obtenido premio en anteriores carreras, por series eliminatorias y final distancia tres vueltas.

Cuatro premios de 30, 20, 15 y 10 pesetas.

5.º Match por equipos a meta partida a 50 vueltas, entre los notables corredores Antonio Frau (Indietería) Esteban Amer (Campos) y Miguel Nabal (Valldemosa) Mateo Pons (Bujer).

Premio al equipo vencedor 70 pesetas.

La pastelería mundial y los helados modernos

Segunda edición corregida y aumentada

Es la obra de pastelería y helados más completa que se conoce en España y América. Contiene cerca de 2000 fórmulas explicadas para confeccionar exquisitos y elegantes trabajos y más de 300 instrucciones compuestas por Ignacio Domenech.

PRECIO 20 PESETAS

De venta en la librería de J. Tous 29 30

Más telegramas

ECOS VARIOS

Entrega de una cruz

Madrid 5 (11:30 n.)

En el Ministerio de la Guerra se entregará a las insignias de la Cruz del Mérito Militar Roja al Jefe de la sección de Artillería Sr. Correa, que lo han regalado sus compañeros.

Un autógrafa de Musolini

Esta tarde recibió el general Primo de Rivera una comisión diplomática italiana fascista entregándole una carta autógrafa de Musolini.

También recibió el Jefe del Directorio a los periodistas italianos.

Detención de un oficial de Correos.

Esta tarde la policía ha detenido en una casa de la calle de Santa María a Manuel Aguado Gil de 27 años, oficial de Correos y a su esposa María Huertas, que vivían como huéspedes en dicha casa.

La patrona había observado que el matrimonio casi a diario abría numerosas cartas que luego quemaba la mujer.

Esta mañana la policía vigiló al Aguado ocupándose un paquete de 77 cartas dirigidas a soldados de África, enviadas casi todas desde Cuba y pertenecientes a madrinas de guerra.

Estrechado a preguntas confesó que hacía mucho tiempo robaba estas cartas apoderándose de lo que contenían y luego la mujer las quemaba.

En el domicilio se encontraron varias alhajas y cajitas.

Manuel declaró que una casa de cambio le canjeaba el dinero cubano.

Extranjero

Explosión en un avión

Madrid 5 (11 n.)

Tokio.—Ha ocurrido una explosión en un hidroavión resultando muertos los cinco tripulantes que llevaba.

Millerand no acepta formar gobierno.

París.—Después de declinar Mr. Herriot el encargo de formar gobierno, Millerand seguirá esta noche las consultas.

La olimpiada.—Suiza finalista

París.—En el torneo de fútbol de los juegos olímpicos, Suiza ha vencido a Suecia por dos a uno.

Queda pues finalista el equipo suizo.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 5

4 pº Interior	7040
4 pº Exterior	8550
4 pº Amortizable	9000
5 pº Viejo	9540
5 pº Nuevo	9480
Banco de España	57400
Compañía de Tabacos	24700
Paris vista	37400
Londres vista	8205
Dollars	743
Marcos	0000
Liras	3210
Obligaciones del Tesoro 5 pº	10180

FABRA

De Barcelona

Barcelona 6 (6 m.)

Sentencia absolutoria

La Sección segunda de esta Audiencia ha dictado sentencia absolviendo a Celestino Gárate, acusado de ser autor del incendio de un taller de banistería en la calle de Petrix, en que trabajaba. El fiscal había pedido la pena de dos años y un día de presidio correccional.

Vapor remolcado

A cinco millas del puerto el vapor «Andalucía», de la Compañía Transmediterránea, que regresaba de Málaga, sufrió una avería en la hélice, y tuvo que ser remolcado por el vapor «Rius y Taulet», de la misma flota.

A Madrid

Anoche marchó a Madrid el presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana don Juan Pich y Pon, acompañando del vicepresidente don Carlos Cardelas para organizar actos relacionados con el Real Decreto sobre inquilinato y solucionar otros varios asuntos de interés.

En el concierto que el domingo dará la banda municipal en el Retiro, figuran la Marcha Real y el himno italiano.

Las demás composiciones son todas de autores italianos.

Viaje de los Reyes de Italia

Los Exploradores de Madrid asistirán mañana al recibimiento de los Reyes de Italia, situándose en un lugar señalado al efecto.

En Palacio han preparado ya las habitaciones que ocuparán los Reyes italianos.

El Rey se hospedará en el salón Gasparini; la Reina en las estancias llamadas del Rey Francisco (las que ocupaba antes la Infanta doña Isabel); el Príncipe del Piemonte, se hospedará en las dependencias llamadas de la Princesa Beatriz, y el primer Ayudante del Rey en el salón amarillo de Tiepolo.

Los representantes de España en la Sociedad de las Naciones

En breve marchará a Ginebra el Académico don Julio Casares, para sustituir al señor Torres Quevedo en la Comisión de Cooperación intelectual creada por la Sociedad de las Naciones.

El almirante Pintado pasará una temporada en Canarias

Ha marchado a Algeciras el almirante Pintado, quien embarcará allí para Canarias, donde pasará una temporada disfrutando la licencia que le han concedido.

Despidiósele sus parientes y numerosas personalidades del ejército y la armada.

También pasaron a despedirle el exministro señor Aznar, el segundo Jefe del Estado Mayor Central, el Secretario de dicho organismo y los altos funcionarios de Marina.

Lo que publica la «Gaceta»

La Gaceta publica los siguientes decretos:

Nombrando segundo Jefe del Estado Mayor Central de la Armada al vicealmirante don Antonio Siondi.

Disponiendo que los delegados gubernativos continúen al frente de los partidos judiciales aunque ascendan, si lo desean.

Seinserta la lista de los señores que compondrán las delegaciones gubernamental, patronal y obrera que habrán de asistir a la Conferencia nacional del Trabajo convocada en Ginebra para el 16 actual.

Consejo de guerra

Melilla.—Se ha celebrado un Consejo de Guerra contra el Comandante de Intendencia don Federico Martín y contra el capitán del mismo cuerpo don Maximino Santos.

Lo presidió el general Aldeve.

Vuelco de un auto

Melilla.—Un automóvil que se dirigía a Dar Quebdani, al hallarse a unos tres kilómetros de Sogangán perdió la dirección volcando.

Hubo un muerto y varios heridos.

Sanjurjo continúa enfermo

Melilla.—Continúa enfermo el general Sanjurjo.

Representación prohibida

Melilla.—Se ha prohibido la representación de la obra, «Sumisión de Abd-El-Krim».

Aniversario del combate de Tizi-Asa.

Melilla.—Hoy se cumple el aniversario del combate de Tizi-Asa, en el cual murió el jefe del Tercio señor Valenzuela.

Más declaraciones del excautivo Pérez.

Melilla.—El excautivo Pérez, ha dicho que los moros les obligaban a trabajar parte de la noche, para la construcción de zanjas y en la apertura de unas cuevas, donde ocultarse durante los bombardeos aéreos.

Reunión de generales

Los generales con mando se reunieron en la Capitanía general para ultimar detalles relacionados con los actos militares que presenciaron los Reyes.

Bautizo de un hijo de los príncipes de Hohenlohe

Madrid 6 (240 t.) (Urgente)

En Palacio se ha celebrado el bautizo del hijo segundo de los Príncipes de Hohenlohe.

La ceremonia tuvo lugar en la famosa pila de Santo Domingo de Guzmán.

Los Reyes regalaron a su apadrinado una medalla de platino con brillantes.

FABRA

EN EL CONSISTORIO

REUNION DE LA COMISION PERMANENTE

Ayer tarde a las seis y quince minutos, se reunió la Comisión Permanente, bajo la presidencia del Alcalde señor Llompart y con asistencia de los vocales señores Mas, Moragues, Ferbal y Valenzuela.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Igualmente fueron aprobadas las cuentas de trámite presentadas por la Secretaría.

Se procedió al sorteo reglamentario de bonos para su amortización.

Se concedieron las acostumbradas mesadas de supervivencia a los herederos del empleado municipal don Miguel Coll.

Se aprobó la distribución de fondos de la Comisión de Ensenche, para el presente mes.

Se concedieron diversos permisos para obras particulares e instalación de motores en la zona de Ensanche.

Se concedió bordillo a varios propietarios del Ensanche para construir sus aceras, por tener situadas sus fincas en calles de anchura mayor a diez metros.

Se acordó hacer suspender varias obras y multar a sus propietarios por realizarlas sin el oportuno permiso.

Se autorizó la instalación de varios motores en la zona del interior.

Se acordó una permuta de terrenos en el predio Ses set aigos, comprometidos su propietaria doña Dionisia de España, a realizar diversas obras.

Se aprobó la liquidación de las obras efectuadas en el cementerio de Establiments.

A propuesta del señor Más, se acordó el total derribo de unas paredes de un quiosco que estuvo instalado en el jardín de la Glorieta, y convertir en jardín el solar que ocupaba.

El señor Ferbal se ocupó de las Colonias Escolares. Dijo que mejor organizándolas con el dinero que el Ayuntamiento invierte en ellas podría aumentarse el número de Colonias y de escolares.

Además propuso gestionar, a beneficio de los escolares que más aplicación hayan demostrado durante el curso, un intercambio con los de Barcelona.

Para el estudio previo de lo dicho por el señor Ferbal se nombró una Comisión formada por los señores Crespo, Porcel y Ferbal, a la que se unirá, como Delegado de Sanidad el señor Font y Monteros.

Para realizar los trabajos de esta Comisión, la misma designará al empleado que estime más apto.

Seguidamente se levantó la sesión.

FOLLETTIN N.º 31

LA MADRE ADOPTIVA

(FRANCISCO EL GUAPU)

POR EMILIO RICHEBOURG

mente comprendía que debía ponerse en guardia.

La hacía turbarse, ponerse colorada, y su instinto, a falta de experiencia, le advertía de que estaba en peligro.

No le era a Francisco simpático como no lo había sido a Feliciano, y lo mismo que ésta, no podía darse cuenta de lo que experimentaba cuando estaba a su lado. Sin embargo, conocía que ejercía sobre ella un ascendente incomprendible.

Evitaba cuanto le era posible encontrarse a solas con él, y sin saber por qué le temía.

Ignoraba las relaciones que entre su tía y él existían; la pureza de su alma y su conciencia honrada le vedaban el imaginable siquiera; pero no había dejado de chocarle su modo de tratarse y especialmente las familiaridades que su tía se permitía usar con él.

Las obsesiones de Francisco la mortificaban; un día, sin atreverse por pudor a decirselo todo a su tía, se quejó a ésta de las importunidades de Francisco.

—Lo que hay de cierto,—le contestó su tía con dureza,—es que sene-

cesita que seas ridícula y tonta de capirote para no darte por muy contenta con los obsequios que se te hacen. ¿O es que te has llegado a figurar que Francisco trata de hacerte la corte? Supongo que no te habrá pasado por la cabeza semejante idea, sería en tí una presunción. Francisco tiene cosas más serias de qué ocuparse que de galantear a una joven como tú, que no sirve para nada ni vale dos pepinos.

Y le volvió el espalda.

Sin embargo, quiso tener una explicación con Lambert. Este se echó a reír y le contestó lo que quiso. Le creyó porque estaba inerme, no tenía autoridad ninguna sobre su dominador.

La pobre Marcelina no tenía más protección que la de su tía, y ésta, por desgracia, le faltaba.

Podía buscar ni encontrar otro apoyó.

A cualquier parte que volviera los ojos no veía en su derredor más que personas indiferentes y que por dar gusto a la dueña de la granja le serían hostiles.

Y lejos de calmarse sus temores y su terror, iban en aumento.

A pesar del resultado negativo que su primer paso obtuvo fué, otro día a buscar a su tía y le dijo:

—Tía, vengo a pedirte permiso para marcharme de la granja.

—Marcharte, ¿a dónde?

—No lo sé aún.

—¿Estarás loca para decir lo que dices?

—Tía...

—¿Crees que puede serme muy agradable el que te vayas por esos mundos de Dios como una miserable perdida?

—¡Oh!

—La verdad es que tienes unas ideas.

—Ya sabe usted que la directora del colegio donde me he educado me quería mucho.

—A estas horas ni se acuerda del santo de tu nombre, —le contestó Victorina.

—Permitame usted que no lo crea.

—Bueno, pues concedido. ¿Y que más?

—Nada, que tengo esperanza de que, gracias a ella, encontraré una plaza de institutriz en alguna buena casa.

—¿Y por esa razón quieres abandonar?

—Singular manera de demostrar tu agradecimiento después de lo que ha hecho una por tí. ¿Te dije que te vayas? De ninguna manera. Para que las gentes dijeran que soy yo quien te ha echado a la calle. ¿Quieres usted o no, quedará, a mi lado y espero que no pondrá en duda los derechos

que sobre usted tengo.

La pobre Marcelina quiso contestarle, pero su tía le atajó la palabra, diciendo:

—Cuanto puedas decirme es inútil. No quiero. Estás en Marhaine y en él seguirás. Soy tu tía y tu madrina y única pariente y por lo menos hasta que seas mayor de edad y mi deber es velar por tí.

Estas palabras parecieron a Marcelina una burla, porque hubiera podido responderle: Pero precisamente lo que yo necesito es protección y usted no me la dispensa. Hubiera podido decirle otras muchas cosas, pero oon la harpía de su madrina era preciso que callase todo cuanto podía decir.

La pobre joven bajó la cabeza y suspiró.

Cuando Francisco supo que había querido Marcelina marcharse, frunció el entrecejo y se sonrió, haciendo nna mueca. Aprobó por completo lo que Victorina había dicho y hecho, añadiendo que el sitio de su sobrina era en Margaine y solo en Margaine y no fuera de allí.

Pero ya nada tenía que temer, desde el momento en que la vida in conscientemente se hacía cómplice suyo.

No tenía más que hacer que alargar la mano para apoderarse de su prosa, diciendo:

—¡Lo quiero!

Dicen los poetas «que el amor es ciego, y los antiguos paganos que hicieron del amor un Dios, dándole por

madre a Venus, para indicar esta ceguera le pintan con una venda en los ojos.

La dueña de la granja, aun cuando se lo había advertido su sobrina, no sospechaba las intenciones de Francisco. No veía o no quería verlo.

Abandonándose por completo a su pasión sin freno, terrible cuando se cebaba en una mujer de cuarenta años, éldoquiera de placer, diciendo:

—¡Esto es vivir!

Y vivía feliz, porque amaba y cándidamente creía que era amada con absoluto desinterés.

Los demás criados de la granja estaban absortos al ver bajo que pie estaba en Margaine Francisco a la semana de haber entrado.

LO INCREIBLE
 Calzado exclusivo para Señora,
 más de 50 modelos al precio
 único de 10, 15, 20 y 25
 pesetas par.
SINDICATO, 37



Compañía Pinillos
 Línea de las Antillas
 Servicio rápido y de gran lujo para Habana
 Saldrá de Barcelona el día 13 de Junio, el vapor
Infanta Isabel
 Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
 Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina 62, Palma

¡Venga Vd. a vernos!
 Si quiere Vd. conocer lo real, lo serio, la verdad
 cristalizada, lo único que se puede creer y lo único
 que le conviene a Vd., acuda sin mas trámite, antes
 de comprar sus calzados,
Al Bazar Balear
 Esta casa ha sido, es y será el CAMPEON DE
 LA VERDAD.
Alta calidad-Bajo precio
 Nuestra elaboración es manual y vendemos
 Directamente al Consumidor
 a precios nunca vistos y jamás igualados.

Calzados señora, modernos desde 22'50 hasta 5 pts.
 Id. caballero, id. id. 35 15
 Id. niños, clases especiales y de todo precio.
 Regalamos seis pasajes completos de las Ferias
 de Valencia.
 Lo único que le pedimos a usted es que
 Venga a vernos antes de comprar,
Calzados Bazar Balear
SINDICATO 57, PALMA

CALLICIDA PIZA
 Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es cu-
 rioso, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en
 general. De venta en las principales farmacias, droguerías y zapaterías. a
 1'25 pesetas tubo. Venta F. Rover, Palma, y demás farmacias.



Dolor de Riñones
 Lumbago-Dolores
 Reuma-Gota

Artríticos
 Enfisema, Várices, Congestiones,
 Asma, Flebitis, Arterio-Esclerosis.

Todas vuestras molestias, el corazón que
 late demasiado de prisa los ahogos enci-
 sematosos al menor esfuerzo, los dolores
 en la espalda el cansancio general, las
 venas demasiado hinchadas, las pertur-
 baciones urinarias y congestivas, las cri-
 sis reumáticas o gotosas, indican clara-
 mente que la sangre está envenenada por
 una producción excesiva de ácido úrico.
 En las mujeres, las menstruaciones peno-
 sas, esas pérdidas blancas, las jaquecas
 repetidas, la neurastenia aguda confirman
 también que la sangre, invadida por ese
 mismo veneno, es demasiado espesa, cir-
 cula mal y que la nutrición de los dife-
 rentes órganos es defectuosa. El trata-
 miento del artritis y de todas sus mani-
 festaciones debe estar en relación con la
 causa, y posar por lo tanto una acción de-
 purativa, tónica y modificadora. El

**DEPURATIVO
 RICHELET**

sin duda alguna, constituye el agente más
 poderoso que puede oponerse a la intoxi-
 cación del organismo, en virtud de su
 acción sobre la nutrición y del modo con
 que ayuda a la eliminación de los residuos.
 Los fenómenos congestivos desaparecen
 con rapidez, las articulaciones se vuelven
 flexibles, los dolores se apaciguan y las
 amenazas de congestión o de parálisis se
 alejan definitivamente. Donde su acción
 se ejerce con mayor fuerza todavía es, en
 el tratamiento de las manifestaciones ex-
 ternas del artritis como son: Gonorrea,
 Sífilis, Herpes, Eczemas, Várices, Escarías,
 Ulleras, Ulleras varicosas, Flebitis, así como
 en todos los casos de Accidentes Sifilíticos.

Puntadas de GOTA
 Cada frasco va acompañado de una
 foliole ilustrado. Se vende en todas
 las buenas farmacias y droguerías.
 Laboratorio L. RICHELET, de Sedes,
 6, Rue de Belfort, B. y G. de Francia

Pedimento Reumático

LA CASA DE LAS MEDIAS
 113, Sindicato, 113

8 días de gran rebaja de precios
A SABER

Medias negras de hilo	a	0'20 par
Medias negras de hilo	»	0'50 »
Medias color de hilo	»	0'95 »
Medias color de hilo francés	»	2'00 »
Medias de seda sin tara	»	1'50 par
Medias de seda tricót	»	2'00 »
Medias de seda natural	»	7'00 »
Camisetas para niño	»	1'00 par
Botones	»	0'10 doc.
Lazos de seda muy anchos	»	0'20 »
Tirantes para hombre	»	0'80 »
OCASION		
Calcetines puro hilo	a	1'25 par
Calcetines de seda	»	1'25 »

Gran surtido de ABANICOS
A la Casa de las Medias
113, Sindicato, 113

Bicicleta de ocasion
 Se vende en buen estado. Siete
 Esquinas 8-3.

Botones
 De 14 a 15 años. Inútil presen-
 tarlos sin buenas referencias.
 Razón: Casa Merroig, Vallori, 2.

Combreros de Señora
 Inmenso surtido encontrarán, mo-
 de es de las mejores casas de PARIS,
 en la casa Viuda de Garzón, Merced
 41, principal, donde se reciben se-
 mensalmente nuevos modelos.
 Precios económicos (gran chico).

Vino de mesa OLIVER
 De venta Sacristía San Jaime, nú-
 mero 3 (Callejón) y Merced, 8.

Par 250 duros
 Se vende un falucho, en buen es-
 tado. 5 metros de eslora, con vela y
 motor.
 Razón: Real Club de Regatas.

Cocinero
 Se ofrece para casa particular o
 restaurant.
 Informes: Centro de Anuncios.

Aviso
 al comercio en general
 La importante casa JOAQUIN
 PAGES, Agente de Aduanas, esta-
 blecido en todas las principales pe-
 blaciones de España y Extranjero ha
 nombrado corresponsal en Palma a
 ANTONIO PERELLO, Agente de
 Transportes, Mar, 6.

Vendo fonógrafo
 De aguja y sáfico con botón de
 madera y Discos y una bicicleta de
 ocasion.
 Palscio 2, Platería.

GORRA DE BANO
 CAVA
GODINA
 UNIÓN 8, PALMA



FINCAS
 Rústicas y urbanas. Fincas de
 recreo y s. Javes. Se ofrecen en ven-
 ta. Informes, B. Jaume, Corredor au-
 triculado. P. Rastrelló 4.

Se alquila
 Una casa en un prelio de Gova,
 cerca del Tranvía.
 Informarán, Ribera, 11.

Caballero
 Joven, bien educado, buena pre-
 sencia y de buena familia, acepta-
 cargo de confianza, como secretario,
 administrador o casa análoga.
 Razón, Centro de Anuncios.

Pasajes
 América y Francia, y arreglo de
 documentación para el embarque el
 mismo día GRATIS.
 ROCA, Calle de Santo Domingo
 12-2.º-2.º

Pieno
 Se vende casi nuevo, Zavallá 21.
 entresuelo.